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Jahreshauptversammlung des TC Heiligenroth e.V. 

PROTOKOLL 10.09.2021 
19:00 UHR – 
20:45 UHR 

ZBV RAUM 
VOGELSANGHALLE  

 

EINBERUFEN VON 1. Vorsitzenden: Manfred Rütten 

BESPRECHUNGSART: Jahreshauptversammlung 

BESPRECHUNGSLEITER Manfred Rütten 

PROTOKOLLFÜHRERIN Hanna Baldus 

TEILNEHMER siehe separate Liste 

 

Tagungsordnungspunkte 
 

1. Begrüßung 
2. Totengedenken  
3. Wahl des/der Protokollführers/-führerin 
4. Sportberichte - Jugendarbeit 
5. Bericht des 1. Vorsitzenden 2020 
6. Geschäftsbericht  
7. Kassenbericht  
8. Bericht der Kassenprüfer  
9. Entlastung des Vorstandes 
10. Wahl eines Wahlleiters 
11. Wahlen (Vorstand + Kassenprüfer/innen) 
12. Verschiedenes (Hochwasser, etc.) 

 
 

   

 
1. Begrüßung (Manfred Rütten) 

 
2. Totengedenken 

 
3.Wahl des/der Protokollführers/-führerin 

 Vorschlag Hanna Baldus zum Protokollführer für die heutige JHV wurde einstimmig befürwortet 
und angenommen. 
 

4. Sportberichte - Bericht Sportwart (Elena Bierenfeld) 

 

 Dieser TOP wurde aus terminlichen Gründen vorgezogen.  

 Der Sportwart stellt den Sportbericht für das Jahr 2020 vor. Rückblick 2019-2020: Nahezu alle 7 
gemeldeten Mannschaften, bis auf eine Jugendmannschaft sind aufgestiegen, coronabedingt 
nahmen jedoch nicht alle Mannschaften an der Medenrunde 2020 teil. 

 2021: dieses Jahr konnte der TCH eine weitere Jugend-Mannschaften melden, somit ist der TCH mit 
8 Mannschaften vertreten. Vorstellung der vorläufigen Tabellenplätze für dieses Jahr 2021. 

 Aktuell sind vier Trainer auf der Anlage des TCH (Hinweis: bei Interesse bei Trainern melden, auch 
Erwachsenentraining ist möglich) 

 „Leihgabe“ Emily Ferdinand nach Höhr-Grenzhausen aufgrund klassenhöherer Spielmöglichkeit, sie 
bleibt jedoch weiterhin Mitglied des TCH. Emily ist nun vollwertige Trainerin nach erfolgreicher 
Absolvierung der Trainer-Ausbildung.  
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 Erneute Vorstellung des Happy-Hour-Tennis: 1. Freitag im Monat (alle, auch Freunde, sind 
willkommen) 

 Geplantes Schleifchenturnier evtl. noch in diesem Jahr, je nach Corona-Lage (Planung folgt) 
 

Sandra Hartert hat kommissarisch das Amt von Anna Bierenfeld als Jugendwartin bereits seit 
einigen Monaten übernommen und berichtet weiter: 

 Vorstellung der Mitgliederentwicklung aus der Jugendperspektive (30 aktive Jugendliche)  

 Teilnahme des TCH an den Ferienspielen vor Ort mit dem Angebot das Tennisspiel kennenzulernen 
(inkl. „Gutschein“ für ein Folge-Schnuppertraining“ – ein Dankeschön an Celine Kohlhaas, Conny 
Bierenfeld , Evi Baldus & Hanna Baldus 

 Vorstellung Jugendturnier im September 2020 (4 Kinder der U10 & 4 Kinder der U12) 

 Ausblick (Wintertraining in der Halle dieses Jahr evtl. noch möglich, aktuell wird noch nach einer 
Trainingsmöglichkeit für die Kinder gesucht; Jugendturnier geplant für Frühjahr 2022 als 
Vorbereitung auf die Medenspiele; Teilnahme an den Medenspielen) 
 

5. Bericht des ersten Vorsitzenden (Manfred Rütten) 

 Danksagung (an Vorstand v.a. Ernst Knopp; Mitgliedern für Spenden und Arbeitsleistung) 

 Leistungen: im März wurde Kredit abgelöst, ab Juli 2020 startet Abtrag des neuen Kredits; 
Sondertilgung für dieses Jahr geplant (zusätzlicher Abtrag 250 €/Monat); somit Kredit ca. 2025 
getilgt. 

 Anschaffungen werden vorgestellt; diverse Sachspenden (Herd, Spül-Maschine, Gastro-
Kühlschrank, Außentische, Außenstühle, Geschirr, Dampfstrahler, Schubkarre, Geräteschuppen, 
Abziehnetze, etc.) Bau der Bewässerungsanlage mit Hilfe der Erneuerung und Abtransport durch 
Fa. Werhand, Bierenfeld und Bellersheim 

 Neues Logo initiiert (siehe Kopfzeile) 

 Wasserschaden am Haus (Eigenleistung und durch Fa. Nink aufgebaut) 

 Zwei Einbrüche am Clubhaus und Anlage (1000 € auf Kulanz seitens Versicherung erstattet) 

 Abbau der Kegelbahn Vogelsanghalle für Sitz und Ablagemöglichkeiten am Clubhaus genutzt 

 REWE-Aktion mit Bänken, Schlägern, Trainingsgeräten, Bällen (TC hat von 150 teilnehmenden 
Vereinen die zweitmeisten Coupons eingelöst) sehr erfolgreich (auch zum Schnuppern oder für 
Anlässe wie Teilnahme an den Ferienspielen)  

 Ahrbach Pumpanlage war defekt und wurde durch Gemeinde ausgetauscht 

 Baumstutz- und Baumfällarbeiten rund um das Clubhaus (insg. 4 Bäume) sind erfolgt 

 Zahlentafeln aufgefrischt, Austausch steht an 

 Sichtblenden ausgetauscht (von Werbepartnern bezahlt, EVM und Westerwaldbank mit 
Jahresmiete; TC Blende selbst gekauft) 

 Diverse Spenden der Werbepartner (EVM, KSK, Westerwald Bank etc.) und Einzelspenden  

 Neue Software für die Mitgliederverwaltung mit Buchhaltung im Aufbau (vgl. Geschäftsbericht) 

 Kooperation mit TC Staudt im Jugend- u. Erwachsenenbereich 

 Appell an Mitglieder: Abziehnetze und Besen ordnungsgemäß aufhängen; weiterhin gehört 
Abziehen und Linien kehren zum Aufräumen der Anlage; Entsorgung von Müll im Clubhaus, da 
Drahtkörbe im Gang zwischen den Tennisplätzen entsorgt wurden; Spülmaschine anstellen, wenn 
verschmutzt 

 Ausblick 21/22:  
o Bewässerungsanlage/Strom: Stromzugang über Vogelsanghalle (Halle wird vss. dieses Jahr 

noch fertig), Wasseraufnahme für Tank auch über das Hallendach, inkl. Überlaufventil 
o Im Falle von Wassermangel können wir auf Gemeindewasser zugreifen (Anbringung eines 

Wasserzählers und Anbringung eines Wasserschlauches) 
o  Einstellung eines Platzwarts (Stephanie Krein und Dietmar Unkelbach GbR Steffis 

Baumpflege; Vertrag bis 2022; 55 Std. / 840 €) 
o Logo TCH als Bild für Clubhaus in Arbeit 
o Clubhaus streichen (weitere Planung folgt) 
o Verfahren bei notwendiger Fällung einiger Fichten am Platz 1 wird geklärt 



 

 

o Aufbereitung Plätze Saison 2022 wurde bereits an Fa. Dieckmann vergeben (auf 
vollumfängliche Abdeckung der Linien kann nach Erfahrung aus letztem Jahr und nach 
Absprache mit Fa. Dieck

o Spendenkasse Ahrweiler
zu 100% an die Flutopfe
Aufteilung: Die Spendenbox für die Hochwasseropfer
einen Betrag von 3
für sportliche Erneuerungen
und Kabeltromme

o Schützenverein Montabaur bietet 1 Tag für TC
vorhanden, Achtsamkeit ist vorausgesetzt, weiteres Planung bei Interesse folgt

 
6. Geschäftsbericht (Lothar Velten

 Vorstellung des aktuellen 

 Emails/Newsletter (Prüfung Adressen und 

 Homepage soll überarbeitet werden (Besuche auf der HP werden vorgestellt; am häufigsten 
werden Kosten auf der HP geprüft)

 MTH Vereinsmanager Software
zukünftig flexibel von verschiedenen Vorstandsmitgliedern einsehbar

 (Onlineversion--> Rechte für das Einsehen von Daten 
DSGVO konform); Herausforderung: Übertragung der Daten steht bevor; Mö
verschiedener Zusatzmodule 

 
7. Kassenbericht (Conny Bierenfeld i.V. Francesca Müller)

 Stand 31.12.20 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
8. Bericht der Kassenprüfer (Helga Schmidt und Simone Ne

 Helga Schmidt berichtet über die Kassenprüfung und 
stattgegeben.  

9. Entlastung des Vorstands  

 Der Vorstand wird einstimmig für das Geschäftsjahr 2020 entlastet
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Aufbereitung Plätze Saison 2022 wurde bereits an Fa. Dieckmann vergeben (auf 
vollumfängliche Abdeckung der Linien kann nach Erfahrung aus letztem Jahr und nach 
Absprache mit Fa. Dieckmann verzichtet werden – Weiteres bei der Herbstinstandsetzung) 
Spendenkasse Ahrweiler Flutopfer wird während der Sitzung ermöglicht, Spende
zu 100% an die Flutopfer.  

Die Spendenbox für die Hochwasseropfer im Ahrtal erzielte am 
einen Betrag von 360€ aus Versammlung und 240€ aus der Verein

Erneuerungen und 300€ Unterstützung für Hochwas
eln). 

Schützenverein Montabaur bietet 1 Tag für TCH an zum Kleinkaliberschießen, Bewirtu
, Achtsamkeit ist vorausgesetzt, weiteres Planung bei Interesse folgt

elten) 

 Mitgliederstandes (10.09.2021) 152; Steigerung der Mitgliederzahlen

Emails/Newsletter (Prüfung Adressen und Telefonnummern durch Conny Bierenfeld und Evi Baldus

Homepage soll überarbeitet werden (Besuche auf der HP werden vorgestellt; am häufigsten 
werden Kosten auf der HP geprüft) 

Software (ausführliche Vorstellung der Software) Vorteile: 
flexibel von verschiedenen Vorstandsmitgliedern einsehbar 

> Rechte für das Einsehen von Daten oder Schreibrechte werden explizit zugeteilt; 
DSGVO konform); Herausforderung: Übertragung der Daten steht bevor; Mö
verschiedener Zusatzmodule --> Grundlizenz 130 € / Jahr 

7. Kassenbericht (Conny Bierenfeld i.V. Francesca Müller) 

fer (Helga Schmidt und Simone Neuroth) 

berichtet über die Kassenprüfung und bittet um Entlastung des Vorstands

Der Vorstand wird einstimmig für das Geschäftsjahr 2020 entlastet. 

Aufbereitung Plätze Saison 2022 wurde bereits an Fa. Dieckmann vergeben (auf 
vollumfängliche Abdeckung der Linien kann nach Erfahrung aus letztem Jahr und nach 

Weiteres bei der Herbstinstandsetzung)  
Flutopfer wird während der Sitzung ermöglicht, Spenden gehen 

im Ahrtal erzielte am Ende der JHV 
nskasse unterteilt in 300€ 
sser-Opfer (Schubkarren 

an zum Kleinkaliberschießen, Bewirtung 
, Achtsamkeit ist vorausgesetzt, weiteres Planung bei Interesse folgt 

teigerung der Mitgliederzahlen 

Telefonnummern durch Conny Bierenfeld und Evi Baldus 

Homepage soll überarbeitet werden (Besuche auf der HP werden vorgestellt; am häufigsten 

Software) Vorteile: aktuell noch lokal, 

werden explizit zugeteilt; 
DSGVO konform); Herausforderung: Übertragung der Daten steht bevor; Möglichkeit des Zukaufs 

um Entlastung des Vorstands - wird 
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10.Wahl eines Wahlleiters 

 Nach Vorschlag wird Paul Günter Zerfas einstimmig als Wahlleiter benannt und nimmt die Aufgabe 
an.  

 Es wird erfragt ob eine geheime Wahl gewünscht wird, dies wird einstimmig verneint, beschlossen 
wird eine offene Abstimmung durch Handhebung.  

 
11. Wahlen (Vorstand und Kassenprüfer) 

 Manfred Rütten bekundet, dass er sich gerne wieder zur Wahl zum 1. Vorsitzenden stellt, seinen 
Posten aus privaten Gründen jedoch vss. nicht mehr im bisherigen Maße ausfüllen kann.  

 Alle bisherigen Vorstandsmitglieder werden befragt ob sie erneut für ihre Posten kandidieren. Alle 
bisherigen Amtsinhaber bejahen, Sandra Hartert kommissarisch für Anna Bierenfeld als 
Jugendwart. Anna Bierenfeld möchte nicht erneut kandidieren.  

 Alle nachfolgenden Posten wurden nach dem gleichen Ablauf besetzt: Person wurde 
vorgeschlagen, wurde zur Bereitschaft befragt, bejahte dies, es gab – sofern nicht aufgeführt - 
keine weiteren Vorschläge zu einzelnen Posten, alle Posten wurden einstimmig durch Handzeichen 
befürwortet und alle Amtsinhaber haben ihre Wahl angenommen (nicht Anwesende bekundeten 
ihre Bereitschaft bereits schriftlich vorab):  

o 1. Vorsitzender: Manfred Rütten 
o 2. Vorsitzender: Conny Bierenfeld 
o Geschäftsführer: Lothar Velten  
o Kassierer: Francesca Müller  
o Sportwart: Elena Bierendfeld  
o Jugendwart: Sandra Hartert 
o Pressewart: Roland Becker (Kristin Schröder trat von ihrem Amt zurück, vorgeschlagen: Evi 

Baldus, lehnt ab) 
o 1. Beisitzer: Ernst Knopp 
o 2. Beisitzer: Evi Baldus 
o 3. Beisitzer: Hanna Baldus  
o 1. Kassenprüfer: Michael Schmidt  
o 2. Kassenprüfer: Michaele Olbrich 

 
12. Verschiedenes (Hochwasser, etc.) 

 Die über 5 Monate getestet App „Court4You“ brachte nicht den gewünschten Nutzen und soll daher 
nicht weiter verwendet werden.   


